
本报讯（通讯员 胡静涛）11月 7

日下午，学校创先争优总结表彰大会在

图书馆报告厅隆重举行。市委组织部组

织员办公室调研员李军民、市委宣传部

高教处处长郑学华出席会议，全体校领

导、全校在岗教职员工参加了此次会

议。会议由我校校长张湘富主持。

表彰会上，副校长刘伟分别宣读了

校党委《关于表彰创先争优活动先进基

层党组织、优秀个人决定》、《关于表彰

教育部高等职业院校人才培养工作评

估先进集体、优秀个人的决定》，机关党

支部等 3个先进基层党组织、教务处等

2个评估先进集体及马维娜等 48名优

秀共产党员、张虹等 45名评估优秀个

人受到了表彰。

我校党委书记杜金华出席会议，并

做了重要讲话。杜书记强调，全校各级

党组织和广大党员要以“三个代表”重

要思想和科学发展观为指导，以创先争

优为动力，锐意进取、狠抓落实，扎扎实

实地做好学校各项工作，以优异成绩迎

接党的十八大胜利召开！

张湘富校长在总结会议时要求，各

党支部会后一定要统一思想，贯彻落实

好本次会议精神，着眼于巩固和扩大创

先争优活动成果，推动创先争优常态

化、长效化，继续以良好的精神状态、饱

满的学习热情、求真务实的作风，积极

投身于教育活动中去，力争使每位同志

成为教学业务的骨干、职业道德的模

范、教育学生的导师，管理服务的能手，

在本职岗位上争创一流业绩，为学校的

大发展做贡献。

会上，机关党支部书记姜玲姝、优

秀共产党员马维娜分别代表先进基层

党组织和优秀共产党员作典型经验介

绍。

创先争优重内涵 深化改革促发展
学校隆重举行创先争优总结表彰大会

2012年 11月 8日，是我国发展
史上具有重要意义的一天。这一天，
中国共产党第十八次全国代表大会在
北京隆重举行。党的十八大是在我国
进入全面建设小康社会决定性阶段召
开的一次十分重要的会议。

十八大前后，学校通过多种形式，
组织各种活动，喜迎、收看、学习、热议
十八大，积极传达、贯彻落实党的十八
大精神，紧密结合教育改革发展实际，
联系本部门工作实际，联系广大师生
实际，深刻领会，学以致用，努力推进
我校教育教学内涵式发展，为实现升
本目标提供精神动力。

喜迎十八大
各项活动丰富多彩

党的十八大是全国人民的一件大
事，也是全校师生共同的期待。大家
以实际行动喜迎十八大。

11 月 1 日，护理系举行了喜迎
“十八大”主题知识竞赛，同学们用
准确的知识、激烈的比拼、真挚的情
感表达出对祖国，对“十八大”的深
切祝福。

11月 3、4日，我校师生与吉林
大学、东北师范大学等高校一起在欧
亚卖场为白血病女孩文文进行募捐，
在以“温暖每个冬天、让爱改变世
界”为主题的大型公益活动中，我校
志愿者的出色表现受到了现场观众和
吉林电视台、长春电视台、《新文化
报》 《东亚经贸新闻》等多家省市媒
体的关注，多处对我校志愿者的优秀
表现进行报道。

11月 5日，我校举办了主题升旗
仪式和阳光长跑启动仪式，在国旗
下，全校师生齐唱国歌，进一步增强
全校师生的爱国主义情怀，全校师生
以饱满的热情和昂扬的斗志，全力以
赴完成好各项学习工作任务，以优异
的成绩向党的“十八大”献礼。

11月 7日，医学系在图书馆报告
厅举行了喜迎十八大“歌唱祖国、红
歌飞扬”比赛。同学们身着整齐的服
装，师生齐唱红歌，以积极向上的精
神风貌，用曲曲饱含深情的红歌，献
礼党的十八大。激昂的红歌传达着医
专学子对祖国的热爱和对十八大的祝
福。整个活动先后在长春人民广播电

台、吉林省教育电视台报道。
11月 8日，药学系在大学生活动

中心门前举办了以“喜迎十八大、从我
做起”为主题的宣誓、签名活动，表达
了同学们争做文明大学生，共建和谐
校园的决心和献给祖国的美好祝愿。

为喜迎十八大，党委宣传部进行
了相应的校园彩化，挂条幅、秀橱
窗，组织党员干部学习历史文献记录
片 《信仰》，组织各党支部认真学习
十七届七中全会精神，安排师生收看
十八大现场报道，订阅相关学习材料
等。希望借助十八大的春风，实现学
校的科学发展。

收看十八大
鼓舞人心催人奋进

通过各种形式收看收听十八大，
共同感受最美“中国好声音”。11月 8
日上午 9时，学校全体师生同全国人
民一样，满心欢喜地期盼到了一个历
史性时刻的到来。全体师生以党支部
为单位聚集在各自指定地点，通过电
视、网络等媒介集体收看了“中国共产
党第十八次全国代表大会开幕式”盛
况。大家认真聆听了胡锦涛总书记的
讲话，听后热血沸腾，一致认为总书记
的报告就是当下最美“中国好声音”。

党委宣传部三管齐下、第一时间
向外界传递全校师生心声和感悟。一
是全面进行校内宣传，在校园网开设
了“学习十八大 建设新医专”栏目，
至今连续报道十一期；二是充分利用
政府信息平台，通过市委宣传部高教
处和信息处上报到了中宣部，通过教
育厅思政处报送到了教育部。三是充
分利用各种媒体。先后在吉林省教育
电视台（11月 8日）、长春人民广播
电台 （11 月 8 与 9 日）、长春日报
（11月 9日）中国大学生在线 （11月
9 日）、中国教育新闻网 （11 月 12
日）等报道。既表达了全校师生的情
感，也提升了学校的知名度。

热议十八大
对幸福生活充满期待

党的十八大提出了很多新的观
点，让人们对美好的生活充满了期
待。

我校党委书记杜金华认为：党的
十八大的胜利召开是党和国家迈向新

征程的政治宣言和行动指南，同时也
为我国高等教育发展改革提出了新的
目标和要求。总书记提出了“全党要
坚持道路自信、理论自信和制度自
信”。收看后更坚定了我们的理想、
信念和信仰。

校长张湘富听完报告后感到使命
光荣，重任在肩，倍受鼓舞，信心满怀。
报告提出要建设“社会主义文化强
国”，高校是社会主义文化传承的重要
阵地，对此更是责无旁贷。报告指出医
药卫生事业“要为人民健康服务”，要
建立安全、有效、方便、价廉的公共卫
生体制。这些都对医学院校的发展提
供了更广阔的发展空间。这无疑也为
我校科学发展、依法治校、文化校园建
设带来了宝贵的机遇和新的挑战。

我校党员干部认为，报告提出了
“八个必须坚持”，使我们深深感受到
了伟大祖国的改革发展态势良好，伟
大祖国不断走向强大和昌盛。作为党
员，我们要坚守共产党人精神追求，自
觉与党中央保持高度一致，要以身作
则，充分发挥模范作用，带头学习、贯
彻十八大精神，认真做好本职工作。

我校教师认为，作为一名人民教
师，深感到使命在身，重任在肩。目前，
我国高等教育发展处在一个关键时
期，十八大后，我们国家经济发展将大
大提速，经济结构调整将进一步优化，
这也对高等教育质量提出了更高的要
求。这就需要我们忠于党的教育事业，
不断创新教育教学方法，努力为推动
教育事业的发展做出应有的贡献。

我校部分学生在收听收看后纷纷
表示开幕式激动人心，激发了他们的
爱党爱国热情。

报告中的很多内容都与师生切身
利益息息相关。大家感觉，十八大就在
身边。这几年，国家各项事业发生巨大
的变化，我们的学校各项改革和发展
也发生了变化。他们深深感受到学习
在医专的幸福感，更要努力学好科学
文化知识，提高专业技能水平，认识到
时代赋予大学生的历史责任，努力成
为勇于创新，全面发展的时代接班人。

学习贯彻十八大
推动学校事业科学发展

目前学校面临着升本的重要目

标，各党支部收看十八大后，立即组织
了各种形式的学习活动。结合本职工
作，认真学习和领悟会议精神，以党的
十八大会议精神为行动指南，把讲话
精神贯彻落实到教学、科研和育人实
践中去，凝聚智力，全校一心，为实现
我校升本目标奉献智慧与力量。

十八大开幕当天下午，学校召开
了关于反腐倡廉工作的专题会议，进
一步贯彻落实十八大报告中的讲话精
神，落实好吉林省教育厅关于反腐倡
廉工作的相关要求。学校党委全面部
署了学校反腐倡廉工作，对于与学校
相关工作发生经济往来三年以上的单
位，除因特殊性质所决定的惟一性，全
部进行更换。会议强调学校将深入开
展反腐倡廉工作，各级领导和部门要
对反腐工作常抓不懈，不管涉及什么
人，不论权力大小、职位高低，都要做
到清廉、清正；坚决做到依法治校，科
学民主管理，让权力在阳光下运行。

学校在第一时间成立了“十八大
理论宣讲团”，宣讲团由校纪检副书记
周毅刚、党委宣传部副部长王迪新、医
学人文部副主任赵学峰、医学人文部
教师李玲组成。

11月 20日，医学人文部召开了学
习“十八大”精神座谈会。副主任赵学
峰结合自身对报告的理解指出，医学
人文部要在学习领会“十八大”精神上
走在前面，要培植思想灵魂、富有团队
意识，善于把理论和政策化解为工作
方向，指导我们的工作。工作实际中，
要落实新的“两个凡是”，以优良的素
质和求实的作风自觉践行“十八大”精
神。

11月 21日，学校召开了各教学
部门的专题会议，副校长刘伟鼓励广
大教师和教学管理人员要自觉学习十
八大精神，关注教育教学，以十八大
报告中“要坚持教育优先发展，着力
提高教育质量”为指引；深入思考，
将日常教学工作与学校升本目标紧密
结合，凝心聚力，切实推进我校升本
进程。

11月 22日，医学系·医学技术系
开展了学生干部学习“十八大”精神座
谈会，主要围绕党的十八大报告中关
于民生、医疗、就业三个方面内容进行

了学习讨论。
11月 23日，学校邀请了市委党校

王健教授在我校善教楼报告厅作了题
为《走向中华民族伟大复兴的政治宣
言》的报告，进一步增进了师生对十八
大的理解。

11月 27日，护理系邀请我校理论
宣讲团成员党委宣传部副部长王迪新
为学生骨干讲解十八大报告，为学生
上了一堂别开生面的特殊党课。王迪
新副部长结合我校学生实际情况对十
八大报告进行了深入浅出的精彩讲
解，与会同学认真听讲并做了翔实的
笔记。

11月 28日上午，药学系党支部召
开全系大会，对十八大报告精神进行
专项学习，畅谈学习十八大心得体会。
副主任孙莹强调，要深入学习十八大
报告中关于教育方面的重要论述，把
思想和行动统一到中央对教育工作的
要求上来，尤其是要与学校升本的奋
斗目标结合起来，用实际行动贯彻落
实十八大精神。

11月 28日下午，基础实训党支部
召开了深入学习贯彻“党的十八大精
神”座谈会。会议邀请了理论宣讲团成
员医学人文部副主任赵学峰解读十八
大精神，各位老师畅谈了对十八大精
神的理解和体会。

十八大是我党和国家集中全党全
国各族人民智慧，为党和国家事业发
展指明了方向，承载了亿万人民的殷
切期待，肩负着继往开来的历史使命。
关注十八大就是关注党和国家的未
来，热议十八大就是人民对幸福生活
的期待。

十八大结束了，但对十八大精神
的学习和理解才刚刚开始，全校师生
满怀着对十八大的期待和憧憬，纷纷
表示，一定要以实际行动，坚定不移地
沿着中国特色社会主义道路前进，继
续推动学校科学发展，为医药卫生事
业的发展做出更大更贡献，努力做到
总书记的报告中提出的要求：“赢得主
动、赢得优势、赢得未来。”

真情系盛会 同心向未来
记者 胡皓月王迪新唐诗扬

我校师生收看十八大开幕式
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河边

树高林密鸟雀闲，

蜂蝶忙碌花丛间。

松鼠跃行甬路上，

桥下小河水潺潺。

摇篮

透过林荫楼榭现，

厅室场馆设施全。

白衣学子皆天使，

原来此处是摇篮。

基地

模拟医院挂社区，

实训送医两相宜。

开拓创新人称道，

中心基地国字级。

焦点

文化起航争上游，

高瞻远瞩创一流。

国际互访切磋频，

中外聚焦善教楼。

校园见闻
粤鲁平

2012年 8月延边的老人节这一天，

仿佛是为了再添温暖，阳光格外明媚。

我怀着激动的心情、迈着愉快的步伐

来到了安图县夕阳红养老院。

吉林省延边朝鲜族自治州安图县

夕阳红养老院，位于明月镇明月路 170

号。静谧、祥和是我对养老院的第一

印象，院子里有五六位老人在晒太阳，

我的到来让原本安静的老人们像充电

了一样，抬起头来，露出了慈祥的微

笑。当他们听我说明来意，仿佛见到

了亲人一样，拉着我的手问寒问暖，

询问我各方面的情况。我把买来的适

合老人吃的水果、蛋糕和牛奶等送到

他们手中时，他们的那一句句“谢谢

你，孩子”就如春日里的阳光，让我

心中暖暖的。

我详细地询问了他们的起居、生

活情况，老人们告诉我，他们的生活

很有规律，平时每天定时起床、洗漱、

吃饭，饭后他们会在宽敞的活动室里

看电视，聊天，打牌，其乐融融。虽

然吃得很简单，生活得也很简朴，但

他们心满意足，因为养老院里处处充

满了浓浓的幸福与关爱。他们还会评

选“文明老人”，这让老人们生活更加

规范，更丰富多采。最后，老人都感

慨地说到，正是国家各种福利和党的

政策才能让我们像今天这样无忧无虑

地安度晚年生活。

我来到了老人们的房间，这里每

个老人一个房间，虽然不大，但都很

整洁、干净。我坐到了金奶奶的身边，

金奶奶非常喜欢读书、看报，每当看

到有价值的新闻、值得阅读的文章她

都会剪下来或摘抄下来，看到老人这

么认真，让我感到很钦佩，我想，这

不仅是一个人做事的态度，也是他做

人的态度吧。奶奶和我唠起了家常，

说起她年轻时的故事，也讲了许多院

内其它老人的故事。这里的老人们在

自己的工作岗位上默默无闻地奉献了

一辈子，尽管现在子女都不在身边，但

依然保持了一份坚强、乐观的心态，在

生活中老有所乐，老有所为。说话间到

了老人吃饭的时间，我就和那里的阿姨

们一起帮助老人们用餐，看到有的老人

就餐不方便，我就主动给他们喂饭，虽

然有些笨手笨脚，但见到老人开心的笑

脸，我的心里也很开心。当我帮阿姨收

拾碗筷时，阿姨告诉我，很多老人长时

间没有家人来探望，这让他们的脸上时

时露出失落的表情，俗话说“可怜天下

父母心”，父母最想见的是儿女，最想

听的是儿女的一句问候，他们渴望有人

陪他们聊天，给他们关爱。

为了让老人高兴，我换上了自己的

演出服装，当我为老人们献上了精心准

备的舞蹈时，得到了老人们热烈的掌

声，一位老奶奶亲自为我系绸带，一位

老奶奶含着眼泪说“谢谢你孩子，辛苦

了”。此刻我觉得为了演好舞蹈所吃得

苦、受得累都是值得的。我的文艺演出接

近尾声，我也要离开养老院了，看到老人

们依依不舍的样子，渴望得到关爱的样

子，我的心里酸酸的。老人们作为社会的

弱势群体，他们要的不是物质上的享受，

而是精神上的陪伴。他们的要求并不多，

只希望子女们能够经常去看望他们，让

他们不再孤单，只希望社会给予他们更

多的关注，让他们在奉献了一辈子之后，

不至于失落。尊老敬老，不仅是一种美

德，更是一种实践。

社会实践结束了，平时娇生惯养的

我，第一次走出校园来到社会，第一次

和这么多老人近距离的接触，让我感触

很多，我不仅给老人们送来了愉悦和欢

笑、传递了真情和温暖，也深深地体会

到作为当代大学生，应该继承和发扬尊

老爱老的优良传统美德，并付诸于实践

中，在实践中提升道德观念，感悟人文

关怀，这样，在夕阳的斜晖下，老人们

会在温暖的关怀里一直微笑着……

护理系 09级高职护理三班 姜欣延

夕照里，关怀温暖
———安图县“夕阳红”养老院暑期社会实践随笔

我的母亲是一位虔诚的信徒。

她的宗教便是她的家庭，信仰则是自己的孩子。
她从年轻走向了暮年，几经坎坷，历经风霜。
记得很多年前，在那昏暗的白炽灯下，

我随口问起了她年少时的梦想，
她停住了忙碌的身影，很随意地说

“不记得了……”
多年后，同样的场景在上演。

也是那片灯光、也是那个忙碌的背影。

蓦然间，我想起了母亲曾说的那句话，

她说：“不记得了……”

漫长的时光里，那梦想被一点点研磨。

因为她的宗教，因为她虔诚的信仰。

那一刻，我不知道做何感想。
岁月从她指尖滑落，留下了斑驳的沟壑；

年华在她鬓间穿梭，留下了寸寸稀疏的白发。

我一点点长大，母亲却一点点老去。

当我已成为豪情万丈的少年，蓦然回首，
看见了那象征着母亲生命的太阳。

炽烈的火烧云，那炫目的橘黄，

一寸寸的消失在远方的山脉。

那温和的光，映进了我的眼眸，

却灼痛了我的心脏。

眼泪模糊了我的视线，

那样炽烈的美，
一如天地混沌初开时的夸父，

追逐着生命中唯一的信仰。

最后，
以肉为地、以血为河、以骨为山，

换来了那福泽亿万年的大地。

他没有死去，他沉睡在我们的记忆里，

用他的方式祝福着我们的成长。

母亲，你燃烧了自己，将我高高推起。

我接近了天空，有了单薄的羽翼，

却远离了你。
母亲，你用漫长的时光来抚育我长大，

却从未在意那鬓角斑驳的白发。

母亲，你说你最大的愿望是我安好无忧，

便把我奉为你的终身信仰。

悄然间，你已用尽你生命中那段最美好的年华，

母亲，在青春中那段肆无忌惮的岁月，

我把您的爱当做了感情的枷锁。

我想，我不会忘记你怒其不争时的眼泪。

对不起，我不会在让你伤心的哭了。

母亲，未来的路我会努力的丰满羽翼，

为你遮挡风雨，
我会用尽我生命中的全部力量，努力长大。

好好爱你。 药学系 12级药学二班李双言

当雪花漫天飞舞的

时候，当万物都寂静的

时候，当寒风呼啸而过

的时候，冬，悄无声息地

拥抱了大地。

第一次这样深深地

感受到它，第一次这样

认真的聆听它的呼吸，

第一次这样痴痴地迷恋

它。恋上这银装素裹的大地，恋上这

清飞漫舞的雪花，恋上这刺骨的寒

风。

当清晨醒来，望向窗外，白茫茫

一片，自己被震惊了。昨天还沉浸在

秋末的萧瑟中，今天，突然就迎来了

冬的微笑。与以往不同，今年的第一场雪降临在夜里，悄

悄地就来了，仿佛要给睡眠中的人儿一个莫大的惊喜。

心情也有了极大的转变，变得兴奋了、活跃了，在东北生

活了近二十年，第一次觉得，是真的爱上这里的冬天了，

因为只有在下雪的日子里，冬天才算作是真正意义上的

冬吧。

恋冬，恋上它皑皑的白雪。清晨早起，漫步在校园

内，这时的校园似乎比往日清晨的校园要静得多，人们

可以在暖暖的被窝里美美地睡上一觉，谁还管它下不下

雪呢？出了门，第一脚踏在软软的雪地上，发出“咯吱”

“咯吱”的声音，这些可爱的小家伙们在大地母亲的怀抱

中，学会说话了。它们淘气急了，有的随风在树枝上摇

摆，像荡秋千一样高兴，有的趴在屋顶不肯下来，有的在

与太阳捉迷藏，穿上了隐身衣不见了。

恋冬，恋上它的严寒给予的考验。子曰：“岁寒，然后

知松柏之后凋也”。冬便是这样一个充满挑战与智慧的

季节。大地盖上他的天鹅绒棉被沉睡了，不见了虫鸣鸟

叫的声音，就连顽强的地衣，也没有了声息，但这并不意

味着一切都在消亡，汪国真曾在他的诗中这样写道：冬

天不是死亡，只是生命的一次退让。是啊，在这严寒的季

节，谁有足够的智慧及勇气，谁就能欣赏冬去春来花的

芬芳。

恋冬，恋上它沉睡后的希望，恋上它宁静后的喧嚣，

恋上它冷峻后的热情。当大地悄无声息地睡去，还会有

人期待明年的春暖花开；当雪花安静地落下，还会有成

群的人不畏严寒，让雪球乱飞，让雪人成队；当经历着寒

冷侵袭时，人们也不会忘记新年钟声敲响时的愉快。

总之，就这样神奇的爱上了冬季，恋上了这充满无

限期待的季节，恋上冷风迎接晨光怀着的欣喜与渴望，

恋上那银白的雪，好像容不得一点阴霾。

嘘———那些善舞的精灵们，又在冷风的吟唱声中，

翩翩起舞了…… 医学系 11级临床一班 许雨晴

中文摘要：最近有人问我：“你眼中的长

春医专是什么样的？”———那是我熟悉的

“家”，有我活泼可爱的学生、勤奋敬业的同

事，大家对我的关爱让我感受到了长春医专

大家庭的温暖……

Someone recently asked me what I think

of our school. It made me think, “What do I

think about our school?”Sometimes I merely

see it as my place of residence. I’ve lived here

for so long, it truly seems like my home. I’ve

gotten used to the cold winters by now. The

students shoveling snow after a storm is a normal

sound to me. The idea that everything occurs in

the Chinese language is also something I take for

granted. Somehow, it’s normal for people to

start speaking to me in Chinese, and my brain

has adjusted. Sometimes I can’t tell whether

someone has spoken to me in Chinese or Eng-

lish, because I can often understand clearly what

has been said. The curiosity of people wanting

to know what things are like in America is also

commonplace. I daily receive shy laughs and

giggles from students who want to talk to me,

but are embarrassed when I look their way.

I see our school as a normal college, with

people going through life striving to do the best

they can. Any snapshot from the outside of a

college will show you smiling students carrying

books and apples, teachers happy that their stu-

dents are learning, and staff carefully serving their

campus. A closer look shows that there are

wrinkles and problems in peoples’lives. No one

is perfect, and struggles exist in everyone’s life.

The same goes for those of us who live and

work here. All of us are doing life together,

which currently means teaching and learning.

Sometimes life is hard, but most of us are trying

to work through it to come out on top. The

problems aren’t opportunities to get angry or

give up, but to learn what others’needs are and

how we can help them with their needs.

I see our school as a learning institution. I

am constantly amazed at how many teachers

there are to help guide students. Each one is

gifted in their specialty, and works to help stu-

dents learn the subject matter. The enthusiasm

that the teachers have is easy to catch. I learn a

lot from my colleagues. And I’m grateful for the

help they give me; I can’t do my job by myself

in a second language, so I need my coworkers to

support me.

I also consider our school to be a little bit

like a library. Yes, we even have one here. I live

right next to it, and I pass it every day on my

way to class. And once or twice I have gone in

there, mostly to look at what was there. Libraries

are one of my favorite places, because I love to

read. When I go in one, there are countless

books that interest me. I could wish I had the

time to sit and read them all. Yet, it’s impossible

to read every last book, or even as many as I’m

interested in. So, though there is a vast amount

of knowledge contained in a library, much of it

goes unseen and unread. Not all of the under-

standing that is held by our school is explored. I

feel that often students have given away the op-

portunity that they have in front of them to learn

freely for the chance to gratify themselves on

something they want now. It’s easier to find

quick entertainment than it is to dig deep into a

book for knowledge that will last a long time. I

hope the opportunity for learning doesn’t pass

you by.

In short, I’ve learned a lot about

Changchun Medical College in the two and a

half years that I’ve been here. I’ve learned that

no place is perfect, but there’s also no place like

home.

What do I think of Changchun Medical College?
我校外籍教师 Jennifer

信

徒

恋

冬

摄影 郎勇
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